

**Niederschrift
zur Sitzung des Ausschusses für Soziales, Jugend , Senioren und
Kultur der Gemeinde Neuendeich (öffentlich)**

Sitzungstermin: Mittwoch, den 05.09.2018

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 21:10 Uhr

Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436
Neuendeich

Anwesend sind:

Bürgermeister

Herr Bürgermeister Reinhard Pliquet
SPD

Stimmberechtigte Mitglieder

Frau Gesine Hein	SPD	
Frau Barbara-Christiane Jürgens	SPD	
Frau Ellen Kruse	CDU	stv. Vorsitzende
Herr Jan Ladiges	CDU	als Vertreter für Frau Samter
Herr Claus May	SPD	Vorsitzender

Presse

Uetersener Nachrichten

Protokollführer/-in

Frau Dörte Spielmann

-
Frau Jennifer Jathe-Klemm

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Frau Kerstin Samter CDU

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 20.08.2018 einberufen. Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwendungen erhoben werden.

Der Ausschuss für Soziales, Jugend, Senioren und Kultur ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:

- Neuer TOP 7 „Straßenbeleuchtung“
- Neuer TOP 8 „Beschilderung Apfelgarten“
- Der TOP „Verschiedenes“ verschiebt sich entsprechend

Die Tagesordnung wird beschlossen.

Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende **Tagesordnung**:

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern
2. Mitteilungen
3. Einwohnerfragestunde
4. Zuschussantrag vom Wendepunkt e.V. für das Jahr 2019
Vorlage: 0403/2018/ND/BV
5. Renovierung Dörpshus
6. Angebot Gemeindeausfahrten (zusätzlich zur Seniorenausfahrt)
7. Straßenbeleuchtung
8. Beschildung des Apfelgartens
9. Verschiedenes
 - 9.1. Maibaum
 - 9.2. Ausgleichsfläche Schlickburg
 - 9.3. Brennplatz
 - 9.4. Beanstandung Mobiliar Dörpshus

Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 **Verpflichtung von bürgerlichen Mitgliedern**

Frau Samter war nicht anwesend, daher konnte keine Verpflichtung erfolgen.

zu 2 **Mitteilungen**

Es liegen keine Mitteilungen vor.

zu 3 **Einwohnerfragestunde**

Es liegen keine Einwohnerfragen vor.

zu 4 **Zuschussantrag vom Wendepunkt e.V. für das Jahr 2019** **Vorlage: 0403/2018/ND/BV**

Beschluss:

Der Ausschuss für Soziales, Jugend, Senioren und Kultur empfiehlt, dem Wendepunkt e.V. für das Jahr 2019 einen Zuschuss in Höhe von 215,00 Euro zu gewähren.

einstimmig beschlossen

Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 5 **Renovierung Dörpshus**

Es folgt eine Begehung der Räumlichkeiten.

Nach einer kurzen Aussprache erfolgt die Beschlussfassung.

Beschluss:

Der Ausschuss für Soziales, Jugend, Senioren und Kultur spricht sich für folgende Renovierungsmaßnahmen im Dörpshus aus:

- Die Räumlichkeiten der Damen und Herren Sanitärräume sollen neu gestrichen werden (Wand, Decke und Heizkörper weiß streichen)
- Die Wände im Erdgeschoss sollen neu gestrichen werden. (Frau Hein wird bis zur Sitzung der Gemeindevertretung noch einen entsprechenden Farbton auswählen, passend zu den Obergardinen)
- Die weißen Mittelgardinen sollen entsorgt werden.
- Die Obergardinen sollten gereinigt werden.

Für das Streichen (Wände und Decke) der Fahrzeughalle der Feuerwehr soll ein entsprechendes Angebot eingeholt werden.

einstimmig beschlossen

Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 6 Angebot Gemeindeausfahrten (zusätzlich zur Seniorenausfahrt)

Die Ausschussmitglieder sprechen sich dafür aus, dass es wünschenswert wäre, wenn weitere Gemeindeausfahrten (auf Privatinitiative) angeboten werden könnten. Dies soll ein Angebot für die gesamte Gemeinde darstellen und sich nicht auf die Senioren begrenzen.

Die Organisation und Abwicklung soll über ein Gremium erfolgen. Frau Jürgens und Herr Pliquet erklären ihre Bereitschaft. Weitere Mitstreiter werden noch gesucht, Ausflugsvorschläge können unterbreitet werden.

Der Ausschuss für Soziales, Jugend, Senioren und Kultur spricht sich für die Initiative weitere Gemeindeausfahrten anzubieten aus.

Das Gremium wird zur nächsten Fachausschusssitzung die ersten Vorschläge unterbreiten.

zu 7 Straßenbeleuchtung

Frau Jürgens berichtet, dass die Jungwähler vor der Kommunalwahl sich gewünscht haben, dass die Straßenbeleuchtung in der Gemeinde durchgehend brennt. Insbesondere dieser Personenkreis ist auch zu späterer Stunde mit dem Fahrrad unterwegs.

Weiter führt Frau Jürgens aus, dass aktuell ca. 1.250 Euro für die Kosten der Straßenbeleuchtung anfallen. Eine Hochrechnung hat ergeben, dass eine durchgehende Straßenbeleuchtung die Kosten vermutlich verdoppeln würde, d.h. Kosten von ca. 2.500 Euro jährlich würden entstehen.

Beschluss:

Der Ausschuss für Soziales, Jugend, Senioren und Kultur empfiehlt die Straßenbeleuchtung von der Dämmerung bis zu 2.00h brennen zu lassen. Die Anfangszeit in den Morgenstunden soll unverändert bleiben.

einstimmig beschlossen

Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 8 Beschildung des Apfelgartens

Frau Kruse berichtet von der Beschildung des Apfelgartens beim Elbmarschenhaus Haseldorf und wünscht sie dies auch für den Apfelgarten in Neuendeich.

Der Apfelgarten besteht aus ca. 25 Bäumen. Frau Kruse würde sich um die Beschilderung kümmern und steht diesbezüglich bereits im Kontakt mit dem Elbmarschenhaus.

Beschluss:

Der Ausschuss für Soziales, Jugend, Senioren und Kultur beschließt für die Beschilderung des Apfelbaums ein Etat in Höhe von bis zu 500 Euro zur Verfügung zustellen.

einstimmig beschlossen

Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 9 Verschiedenes

zu 9.1 Maibaum

Frau Hein würde es begrüßen, wenn der Maibaum / „Neuendeicher Jahreszeitenbaum“ einen neuen Standort erhalten würde. Nach einer kurzen Begehung empfiehlt der Ausschuss den Maibaum auf den Grünstreifen, rechts neben der Feuerwehr aufzustellen. Die zwei bepflanzten Betonringe sollen dann entfernt werden.

zu 9.2 Ausgleichsfläche Schlickburg

Frau Kruse verweist kurz auf die anstehenden Beratungen zur Ausgleichsfläche Schlickburg im Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss.

Sie würde es aus kultureller Sicht sehr begrüßen, wenn sich bei der Gestaltung für eine Streuobstwiese mit Schafen ausgesprochen werden würde. Bei der Gestaltung sollten dann Gräben und Wege mit eingeplant werden.

zu 9.3 Brennplatz

Frau Kruse berichtet dass auf dem Brennplatz bereits wieder Abfälle abgeladen worden sind. Es waren Spuren von einer Schubkarre sichtbar.

zu 9.4 Beanstandung Mobiliar Dörpshus

Herr Ladiges macht darauf aufmerksam, dass ein Tisch reklamiert werden muss, die Tischoberfläche wölbt sich.

Herr Pliquet sichert zu, dass die Amtsverwaltung dies an die Fachfirma melden wird und dann vor Ort eine gemeinsame Begehung und Sichtung erfolgen wird.

Für die Richtigkeit:

Datum: 26.09.2018

(Claus May)
Vorsitzender

(Dörte Spielmann Jennifer
Jathe-Klemm)
Protokollführerin

